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福祉用具専門 

  相談員 

・留置カテーテル、ストーマの事を勉強できて良かった。 

・キネステを少し知る事ができて良かった。体験し、「こんな感じで利用

者さんは受けていたんだ」と初めて知った。キネステの考え方でオムツ

交換することで、こんなに負担が違うことに驚きました。仕事に活用で

きたらと思う。 

・本日の研修でキネステに興味がわいた。 

・もっと意識や注意を払い、気配りしながら仕事

をしたいと改めて思った。 

福祉用具専門 

  相談員 

・排泄に関する基礎知識の確認ができ、介護技術について改めて検証で

きた。 

 

福祉用具専門 

  相談員 

・貸事業所でいつも排泄のことばかりではないので忘れてしまうことも

あります。定期的に研修を受けることで記憶をたどって思い出したり、

新たな思いや発見があったりでいつも勉強になります。 

 

福祉用具専門 

  相談員 

・オムツの当て方、排泄ケア。 

・現状から、今後どのように対応していく方が良いのか勉強させていた

だき良かったと思う。 

・排泄に関して引き出しを増やすことができた。

今後の福祉用具専門相談員としての職務に活か

していきたいと思う。 

福祉用具専門 

  相談員 

・「何とかしてあげたい」と思う気持ちが解決に導いてくれることもある。

ケアマネさんも福祉用具専門相談員も少なからずそう思っているとは思

います。 

・進化していく福祉用具のご提案等をさせて頂いて、ご利用になること

もあれば、「このままでいい！！」とかたくなに拒まれるご利用者、ご家

族いらっしゃるのも現実。しかし、いつも「どうすれば快適に過ごせる

か？」ということを頭にいれておくのは大事なんだと改めて感じた。 

 

福祉用具専門 

  相談員 

・初めて排泄ケア研修会に参加させてもらいました。私は用具に触れる

機会は多いのですが
、

今回、オムツの当て方や身体をいかにうまく使い

身体の下に敷きこむか、すごく勉強になりました。 
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直接利用者さんに装着する時はないものの、用具の提案の時も同じです

が、利用者様との会話の中から近づいていき納得できる商品を安心して

使っていただけるように手助けをしていきたいと思っている。 

福祉用具専門 

  相談員 

・各講師のいろいろな経験談を聴けたのは良かった。 ・もっと経験が浅い者にもわかりやすい内容、伝

え方にして欲しいと思った。また、長時間丸椅子

に座ったまま受講するのは、腰も痛くなるし、メ

モも取り辛いと感じた。 

福祉用具専門 

  相談員 

・排泄などの大切さを改めて実感した。これから先、排泄もかなり大切

になるので今後もしっかり勉強し覚えていきたい。 

・今日の講義を活かしてこれからもやっていく。 

福祉用具専門 

  相談員 

・オムツの当て方を実際に体験できてよかった。担当している利用者様

もオムツのことで困っている時にアドバイスも今後できるので喜んでも

らえると思った。 

・今後も排泄についての知識を習得する必要があ

ると感じた。 

もっと実技が多くあった方が良かったと思った。 

福祉用具専門 

  相談員 

・現場での実際の話を聞けることが一番ありがたかったです。（排泄） 

 いろいろな事例を聞くことがすごく興味がありました。 

 

福祉用具専門 

  相談員 

・知識が増えた事。 

・仕事に対する姿勢（利用者様に寄り添うサービス）について再認識で

きた。 

・指の絆創膏ありがとうございました！ 

福祉用具専門 

  相談員 

・オムツ、パットのフィッティング。 

 →ギャザーを引っ張ってフィッティングする事を知らなかった。正し

く、オムツ、パットをフィッティングしたら、脚の動きがとても楽

になり自由に動かせることができた。 

 

福祉用具専門 

  相談員 

・キネステを初めてきいた。 

・オムツの当て方等、改めて教えていただき今後利用者さんへ情報提供

していきたい。 

・キネステを具体的に深く学びたいと思う。 

福祉用具専門 

  相談員 

・講義、実技とも大変参考になった。初めて聞く内容や、一度受けた内

容の再確認ができた。 
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福祉用具専門 

  相談員 

・オムツの当て方は何回聞いても参考になる。 ・ケアマネや介護職員に簡単な勉強会をすること

があるので、伝え方や資料が欲しい。 

介護職 

グループホーム 

・オムツのフィッティングの仕方が勉強になった。明日から実践する。  

介護職 

グループホーム 

・キネステのオムツ交換時のやり方が参考になった。  

介護職 

 訪問 

・現在の介護の現場で役立つ事が多かったので良かった。オムツの当て

方の再確認ができた。 

 

介護職 

 訪問   

・自動排泄処理装置がレンタルできるのを知ったこと。 

・オムツの当て方、紙パンツの当て方を学んで、漏れない原因が分かる

ようになり、してみたい。 

・ヒューマニーの当て方を学びたい。 

・体調の悪いなか、ありがとうございました。 

看護師 

通所サービス 

・オムツを実際につけてみて、オムツをつける人の気持ちになれた。 

・ポータブルトイレもいろいろな種類があり、その人に会ったのを選ぶ

事を再度学ばせてもらった。 

・ヒューマニーの活用法と使い方のポイントを学び、ヒューマニーの使

用で人生が変わると思った。 

・キネステをもう少し深めたい。 

リハ職 

訪問 

・現場に活かせる連続性のある話が良かった。 ・ポータブルトイレの話では、更衣や動作介助の

ポイント等、もっと多面的な話も入れてほしいと

思った。 

リハ職 

 訪問、通所 

・自宅で生活されている利用者が使っているオムツや用具等の理解が深

まり勉強になった。 

・資料の写真が黒くなっているのでわかりにく

い。 

リハ職 

 病院 

・排泄ケアの事等も学ぶことができ、ヒューマニーについても詳しく聞

けてよかった。 

・環境が変わればできることもたくさんあるのではと常に考えながら関

わっていきたいと思う。 

・一つ一つの内容がとても良かったので、もう少

し時間があればよかった。 

 


